

Siegburg, 13.03.2024

## Aktuelles aus dem Förderverein

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Mitglieder und Spender,

Unter dem Motto „**Fokus KI in NRW – Neue Wege für Bildung und Innovation**“ fand am 31. Januar 2024 im Deutschen Museum Bonn unser traditioneller Neujahrsempfang statt. Wir freuen uns sehr, dass auch in diesem Jahr wieder zahlreiche Mitglieder sowie viele Unterstützer aus Wirtschaft, Politik und Forschung unserer Einladung gefolgt sind und sich bei diesem Anlass über neue Ansätze in der digitalen Bildung und unsere aktuellen Projekte und Kooperationen informiert haben. Moderiert von Journalistin Steffi Neu bot die Veranstaltung einen umfassenden und kurzweiligen Überblick über unsere aktuellen Projekte.



Als besonderen Gast konnten wir **Jonathan Reinhart**, den Gewinner des diesjährigen Schüler\*innen-Bundeswettbewerbs KI, begrüßen. Die von ihm entwickelte KI „Brainhome“ könnte es schwerbehinderten Menschen einmal ermöglichen, mit ihren Gedanken verschiedene Geräte zu bedienen. Ein schönes Best Practice-Beispiel aus dem Nachwuchsbereich, das uns einmal mehr zeigt, dass das **Deutsche Museum Bonn** mit seiner Neuausrichtung zum Forum für Künstliche Intelligenz einen zukunftsweisenden Weg eingeschlagen hat.

Wir freuen uns besonders, dass auch wieder einige Schulklassen, die wir im vergangenen Jahr mit zweckgebundenen Spenden für den MINT-Unterricht direkt unterstützt haben, am Neujahrsempfang mitgewirkt haben. Die Schülerinnen und Schüler der **Gesamtschule Mechernich**, der **Elisabeth-Selbert-Gesamtschule Bad Godesberg**, der **Gesamtschule Windeck** und des **Nicolaus-Cusanus-Gymnasiums Bonn** hatten sichtlich Freude daran, in diesem feierlichen Rahmen ihre Projekte zu präsentieren, die sie mit unserer Spende umgesetzt haben. Die Direktförderung engagierter Schulen aus der Region werden wir in diesem Jahr ebenso fortführen wie unsere Kooperation mit der Initiative **TuWaS**.



Mit einem Förderaward haben wir uns zum Abschluss der Veranstaltung bei Dr. Corinna Frank und Guido Kohlenbach vom Landschaftsverband Rheinland (LVR) für das große Engagement bedankt, mit dem der Verband den Förderverein und das Deutsche Museum Bonn in vielfältiger Weise unterstützt. Seit 2023 fördert der LVR das Deutsche Museum Bonn seit 2023 finanziell mit Mitteln seiner Regionalen Kulturförderung. Mit Mitteln der LVR Museumsförderung wurden darüber hinaus letztes Jahr zwei neue Fahrstühle am Eingang und in der Ausstellung des Museums installiert. Für die Zukunft ist eine inhaltliche Kooperation des LVR mit dem Deutschen Museum Bonn unter dem Schlagwort „KI und Inklusion“ geplant.

Wir bedanken uns herzlich bei unserem Mitglied Wolf Pohl für die Organisation dieses gelungenen Events! Auf unserer Website haben wir einen ausführlichen Nachbericht sowie ein Video mit den Höhepunkten der Veranstaltung veröffentlicht: <https://www.wissenschaft-spass.de/neujahrsempfang-2024-kuenstliche-intelligenz-ist-eines-der-zukunftsthemen-unserer-zeit/>

Das Video ist auch in unserem YouTube-Kanal zu sehen und kann natürlich auch gerne geteilt werden: <https://youtu.be/AmEZqinKbcA>

Ebenfalls am 31. Januar 2024 traf sich der im November neu gewählte geschäftsführende Vorstand von WISSENSchaf(f)t SPASS zu seiner konstituierenden Vorstandssitzung. Sitzungsgemäß wählten die Mitglieder des Vorstands bei diesem Anlass ihren Vorsitzenden sowie zwei Stellvertreter aus ihren Reihen. Als Vorstandsvorsitzender wurde **Antonio Casellas** einstimmig in seinem Amt bestätigt. Als Stellvertreter wurden **Andreas Münch** und **Jürgen Hindenberg** gewählt.

Im **Deutschen Museum Bonn** hat die Weiterentwicklung des Hauses zum zentralen Forum für Künstliche Intelligenz in NRW einen weiteren großen Schritt nach vorne gemacht: Das „KI:Atelier“, ein neues Kreativlabor für generative KI-Anwendungen nahm bei umfangreichen Umbauarbeiten, für die das Museum im Februar komplett geschlossen war, Gestalt an. Darüber hinaus wurde die Treppe zwischen beiden Ausstellungsebenen erneuert und die bestehenden Erlebnissräume inhaltlich erweitert.



Auch unsere nächste Veranstaltung ist bereits in Planung: Am **Mittwoch, 24. April 2024** richten wir gemeinsam mit unserem Mitglied Neuland.ai, der IHK Bonn/Rhein-Sieg, der IHK Koblenz und dem Cyber Security Cluster Bonn im Deutschen Museum Bonn das Symposium „**KI für den Mittelstand – Aufbruch in eine neue Zeit**“ aus, welches sich insbesondere an Unternehmer\*innen und Unternehmensvertreter aus unserer Region richtet. Weitere Informationen folgen in Kürze!

Zum Abschluss wenden wir uns an Sie noch mit einer Bitte: Bitte helfen Sie uns, weitere Mitglieder und Spender zu gewinnen! Eine breite Mitgliederbasis im Förderverein stärkt unsere Vernetzung in der Region ebenso wie unsere Umsetzungskraft für die Förderung des MINT-Nachwuchses und des Deutschen Museums Bonn.



Britta Drexler in unserer Geschäftsstelle, [geschaeftsstelle@wissenschaft-spass.de](mailto:geschaeftsstelle@wissenschaft-spass.de) stellt Ihnen gerne Broschüren und Informationsmaterial über den Förderverein bereit. Wir freuen uns über jedes neue private oder Firmenmitglied, das auf unser Engagement aufmerksam wird.

Mit herzlichen Grüßen

  
Toni Casellas

  
Andreas Münch

Für den Vorstand des Fördervereins WISSENschaf(f)t SPASS e.V.